

CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 140
19 de Octubre de 2020

En La Higuera, siendo las 11, 49 del día Viernes 19 de Octubre, Presidente de Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 140, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar y Marcelo Godoy Roco todos de manera remota . Ausente concejal Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 138
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 4.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 138

En observación:

Concejal Alegría sin observaciones y apruebo acta

Concejala Carmona sin observaciones y apruebo acta

Concejala Guzmán sin observaciones y apruebo acta

Concejala Hernández sin observaciones y apruebo acta

Concejala Godoy sin observaciones y apruebo acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 138

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Carta de Junta de Vecinos N° 3 de Los Choros invita a Alcalde y concejales a reunión en terreno con la directiva para abordar temas de interés de la comunidad en fecha a proponer por autoridades invitadas .
- Anden Austral Capacitación invita a participar de curso online Elaboración Presupuesto Municipal 2021, los días 26 al 29 de Octubre de 2020.

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice tenemos contrataciones de área personal municipal y departamento de Salud que se enviarán a correos de concejales ; por otro lado contarles que este fin de semana tenemos plebiscito, la semana pasada estuvimos entregando algunas informaciones respecto a ello, no tenemos mucho más que decir, ¿hubo una actividad don Mario el Sábado pasado en el colegio?

Mario Pizarro dice eso fue el sábado 10, fue una coordinación entre todas las personas que van a trabajar en el proceso plebiscito y en la misma escuela, gente que trabaja con empresa de comunicaciones, funcionarios municipales, funcionarios que contrata Servel para estos efectos, funcionarios de escuela, personal militar que va a estar a cargo, estuvo presente Sargento para conocer dependencias y dependencias que van a utilizar ellos también, personal de Carabineros representado por jefe de retén La Higuera y delegada Junta Electoral que es nuestra oficial civil que es la que encabeza este proceso en lugar de las votaciones, se efectuaron las coordinaciones, también se apersonó don Carlos Flores en su calidad de Alcalde subrogante , estuvimos viendo todas las aristas y todo lo que se debe coordinar para esos efectos, además de las necesidades que se

plantearon por parte de la escuela y de la encargada, en cuanto a dotar de elementos para el día de la votación

Presidente Galleguillos dice vamos a puntos Varios

Se da término a punto 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 Varios

Concejal Alegría dice primer punto relacionado con lo que acaban de informar, el día 25 del plebiscito, tema detalle que no deja de ser importante, de poder apoyar a la gente con el famoso lápiz azul, sé que a lo mejor eso no corresponde al municipio, pero no sé si alguien va a asumir, porque mucha gente y además en muchas partes está agotado ese lápiz, no sé si eso se vio en esa reunión de quien va a tener, lo que se trata es de evitar el contagio evitar que la gente se esté traspasando ese lápiz, es un detalle, pero creo que no deja de ser importante

Mario Pizarro dice la verdad es que antes de esta reunión del día sábado 10, nosotros dentro del petitorio interno del municipio se consideró tener una cantidad importante de estos lápices de pasta azules, la obligación le corresponde al votante, pero también sabemos que hay personas que no van a conocer, y no van a contar con este elemento, así que está contemplado contar con ello en el local de la votación, como son personales cada persona debe entrar con su lapicito o se le va entregar para que se lo lleve por razones sanitarias, pero está considerado

Concejal Alegría dice el segundo punto tema está relacionado con tema que estaban conversando los colegas concejales por tema del agua, tanto en La Higuera y también en Quebrada Honda, me ha llamado gente de la población que se están entregando 2 mil litros para toda la gente, cosa que no es suficiente, quería preguntarle primero por caso de La Higuera que dicen que va a haber una reunión parece que el día Viernes , nosotros traspasamos recursos para la contratación de camión aljibe, no sé si el camión ya está operando, decían los concejales que es mucha más el agua que se está necesitando y se está ocupando, por cuanto hay varios camiones más haciendo ese servicio, pero aun así el agua no es suficiente, ¿no sé si usted tiene mayor información Alcalde, si va a

participar en esa reunión?, para ver cómo se soluciona el tema de agua en la población de La Higuera

Presidente Galleguillos dice así es, hoy el consumo ha aumentado, el agua que se está depositando en el estanque es la misma que se está depositando los últimos meses, recordando que nosotros estamos participando con un camión que entrega 100 mil litros diarios y el resto de los camiones lo colocó la empresa Andes Iron por solicitud de APR, el agua que se aporta lo hace completamente el municipio, lamentablemente la bomba nueva la cual fue financiada por nosotros a través de un acuerdo de Concejo Municipal aun no funciona, no se pone en operación, el viernes teníamos programada visita al pozo con la presidenta lamentablemente no llegó, hoy tenemos programada nuevamente una reunión en la tarde esperemos que llegue, dice que tiene solución pero no nos ha explicado a nosotros para poder ayudarlo, como dice Rosita el pozo efectivamente está terminado, está terminado la pura noria, aún falta instalarle lo que es sistema eléctrico, la sentina que es parte del proyecto que aún está en ejecución, el pozo, el hoyo se podría decir con los módulos de tubería está construido, tiene análisis de agua que dice que es apta para el consumo humano, necesitamos inyectarla al pozo nuevo a través del dren como fue acuerdo que hicimos con la presidenta, pero ella nos tiene que dar la autorización para ello, es por eso que queremos juntarnos con ella en el pozo para poder establecer el mecanismo a utilizar para bombear agua, el problema del agua no es problema de pozo y tampoco es problema de bombeo, en este momento no se está bombeando agua, se está basteciendo solo con camiones aljibes, se están entregando 400 mil litros diarios, el estanque hace 300 mil, también hay camión de ONEMI que trabaja de lunes a viernes y que entrega 45 mil litros diarios, hoy APR tiene una solución la cual vamos a apoyar para que se deje de entregar agua con los camiones aljibes y se comience a entregar con agua de bombeo

Concejal Alegría dice lo que entiendo de sus palabras es que afortunadamente no es un problema de que el pozo no tenga agua, el tema está en cómo traer agua suficiente para que la gente pueda tener disponible y no haya cortes, usted dice que son 400 mil litros que se entrega diariamente una cantidad importante, hay que ver qué pasa, escuchaba que había mayor población, alguien comentaba ¿qué va a pasar cuando comience funcionamiento de alcantarillado? va a haber mayor consumo de agua, eso va a crea problema crítico, siendo muy objetivo responsable,

hay que ver cuál es el problema que se tiene ahí, por sus palabras entiendo que no es problema de capacidad de agua, hay que ver cómo llega el agua a la localidad y que la gente tenga una educación en cuanto al uso del agua

Presidente Galleguillos dice agua hay, efectivamente el APR llevamos como 5 meses entregando agua vía camiones aljibe el costo operacional del APR ha bajado bastante, solamente en electricidad uno de los mayores costos era una cifra bastante onerosa , el costo era cifra bastante importante, hoy esa bomba no está funcionando, APR no ha utilizado y ha seguido cobrando igual, este problema se ha incrementado ahora que estamos en época más calurosa donde aumenta el consumo, hace tres meses había agua todos los días, la gente paga todos los meses, pero a un costo de operación menor, porque agua se entrega gratuitamente al estanque , esta semana esperamos tener esta reunión, que a propósito de esta medida que va a implementar APR que es de sacar agua del pozo, bombear de los estanques a la sentina, presidenta del APR dijo que tenía dos bombas funcionando, para nosotros como municipio no es gracia tampoco estar pagando camión aljibe, más agua que es bastante caro, tenga por seguro y espero solucionar este problema lo antes posible, alguien decía previamente no es responsabilidad de nosotros, al final el municipio debe velar por entregar los servicios básicos a las personas sobre todo el agua , hoy agua hay, si bien es cierto no hay mucha, pero agua hay, hoy se están entregando 400 mil litros de agua diarios en La Higuera Concejal Alegría dice en Quebrada Honda dicen que se entregan 2 mil litros de agua a la semana para las personas según presidenta de Comité , mucha gente queda sin agua, es muy poca, viendo la cantidad que se entrega a La Higuera poder agregar algo más del programa, por voluntad del municipio con el camión municipal, buscar entregar más agua a la gente de Quebrada Honda

Presidente Galleguillos dice el camión municipal está en pana hace dos semanas, se están arreglando sistema de frenos y el tubo de escape para sacar revisión técnica y sacarlo a circulación, el problema de Quebrada Honda no es el agua para la bebida, es el agua para las plantas, para regar para otras cosas porque el camión de la Intendencia entrega semanalmente agua casa a casa, lo que nosotros hacíamos era depositar agua en el estanque existente y esa era agua adicional que el fin de semana la gente ocupa para regar las plantas, pero agua para el consumo humano está asegurada para todas las casas con camión de

ONEMI, las personas encuestadas por ficha FIBE que es la ficha básica de emergencia que establece el Ministerio del Interior para que las personas puedan acceder a este beneficio del agua

Concejala Alegría dice respecto al otro punto quería preguntar por situación de avance de actualización de PLADeco, ¿eso está detenido por tema pandemia, o se está actualizando

Presidente Galleguillos dice está en ejecución, a la consultora la semana pasada se le pidió que programe la venida presencial a La Higuera para que haga la entrega de su informe al municipio a la SECPLAN para posteriormente pasarlo al Concejo Municipal

Concejala Carmona dice como punto uno, me gustaría que usted en la tarde nos pudiera informar a través del wasap que tenemos del Concejo, que pasa con la reunión que usted va a sostener con la presidenta de APR, me gustaría saber en qué va a quedar eso, porque si usted dice que el viernes tenían agendado poder ver ese tema y no se pudo, ya han pasado dos días y fin de semana que la gente está sin agua y con la complicación

Presidente Galleguillos dice Karen disculpe que se lo diga pero la gente no está sin agua, está con poca agua, hoy se entregan 400 mil litros diarios

Concejala Carmona dice si se Alcalde, estuve el fin de semana allá, me gustaría que usted nos informara a que acuerdo llegan o a la final lo que se concreta, porque al final también pasa porque ustedes se puedan reunir, usted dice que el problema no es que no tengamos agua, usted dice que el pozo está terminado y todo lo que acaba de explicar, pero quiero que usted nos informe que va pasar en la reunión que usted tenga con la presidenta del APR, de la reunión uno también pueda estar informada porque uno puede ir como usuaria y no como concejala

Presidente Galleguillos dice de hecho yo también voy como usuario, no nos han invitado oficialmente a entregar nuestra versión, voy como usuario, pero seguramente como ha sido la tónica se va responsabilizar al municipio de todo lo que está pasando y no es tan así, así que voy a ir a defender mi postura

Concejala Carmona dice es bueno que esto se pueda conversar, porque si vamos a empezar a politizar el tema de APR, la gente lo que necesita es una solución, lo que me interesa es que la gente tenga solución, a lo mejor también nosotros somos responsables en parte, a lo mejor por la poca fiscalización, porque a lo mejor no hemos estado encima del proyecto, pero no nos podemos responsabilizar porque a lo mejor pasa por tema técnico, no se puede responsabilizar al municipio

Presidente Galleguillos dice cada vez que han necesitado, gracias al acuerdo de Concejo Municipal está esto, indistintamente las diferencias que podamos tener nosotros

Concejala Carmona dice lo que yo veo es que a lo mejor colegas que están ahí detrás de sus teléfonos y que sería bueno que empezarán a activar sus cámaras, deberíamos activar las cámaras, nosotros estamos acá para vernos las caras, por algo estamos en sesión de Concejo es bueno que comencemos a retomar nuestras sesiones presenciales, porque si estamos pasando a etapa 3 y lo que corresponde que estemos allá en terreno, ha pasado más de seis meses, sería bueno analizarlo y retomar; lo otro creo que si fuera un tema que si uno no lo viera por otro lado la presidenta de APR ellos deben pedir acercarse al Concejo Municipal, no se la información que puedan tener los concejales, porque tampoco he tenido contacto con la presidenta, no podemos hablar todos en el mismo idioma si no tenemos todos la misma información, va a ser muy provechoso participar de la reunión el día viernes, porque ante todo somos vecinos de allá y somos quienes sufrimos las consecuencias; lo otro ¿cuándo va ser presentado Plan de Salud?, me gustaría que lo fuera agendando o si ya lo tiene listo para que lo podamos revisar en comisión, antes de aprobarlo; lo otro consultarle por tema de que se fue una enfermera la señorita Carolina, desconozco la razón de porque ella ya no está prestando sus servicios en la comuna

Presidente Galleguillos dice renuncia voluntaria

Concejala Carmona dice lamentable porque bastante buena profesional, pero cada uno busca su mejoría; como punto último el tema de retornar a nuestras sesiones presenciales

Presidente Galleguillos dice con respecto a Plan de Salud voy a pedirle a Francisco que les haga entrega lo más pronto posible para que lo puedan analizar en comisión, tal como lo hemos hecho todos los años, además que es un plan consensuado

Concejala Guzmán dice dentro de mis puntos varios tengo 11 puntos, pero de los 11 ya mis colegas los han tomado, así que no los voy a retomar, salvo preguntar por Fabiola Valenzuela que está en una majada, me llamó para ver la posibilidad de plantear en Concejo la solicitud que ella ha hecho reiteradamente a Marjorie Melo y se lo había solicitado a usted el tema de agua, ha solicitado que le vayan a dejar agüita y no ha tenido respuesta

Presidente Galleguillos dice ¿de dónde es ella?

Concejala Guzmán dice desconozco donde tiene la majada Fabiola Valenzuela

Concejala Carmona dice Fabiana debe ser, tiene majada cerca del Zapallito más arriba

Presidente Galleguillos dice de la Rinconada para arriba concejal

Concejala Guzmán dice Fabiana Valenzuela solamente lo dejo en tabla; reposición de luz, he tenido la preocupación de la reposición más que nada porque los jóvenes buscan la oscuridad para delinquir, la droga, alcohol, he tenido varias llamadas especialmente de Caleta Los Hornos, Chungungo y de Los Choros que ya me parece que eso está okey; lo otro le había hecho consulta sobre esta entrega de celulares al adulto mayor

Presidente Galleguillos dice eso es un programa de gobierno, del cual aún no tenemos información, insisto no han llegado los celulares, si llegan es un programa de gobierno

Concejala Guzmán dice independiente, tengo entendido que los mismos municipios deben hacer la solicitud directamente a este programa, que sea interés del municipio solicitarlo, ahora usted dice que no le ha llegado nada, aunque sea un programa de gobierno no es menor hacer las consultas, porque si son celulares a los adultos mayores no es menor

Presidente Galleguillos dice cuando el programa llegue va a llegar a La Higuera, si es para adultos mayores va a llegar a La Higuera desde nivel central

Concejala Guzmán dice por tema salud, compromiso de volver a visitar a adultos mayores, apelar por don Genaro que está con un cáncer casi terminal, lo fui a ver a su casa y muy penoso ver a este caballero sufrir por los dolores, fui a verlo por un tema más social, el necesita un compromiso de poder ir a visitarlo, él no se puede mover, imagino que del hospital lo van a tener con inyecciones para el dolor, morfina, pero la idea es que tenga visita; no podemos desconocer los hechos pasados por tema seguridad pública, lo que pasó el fin de semana en La Higuera, el joven está en el hospital con heridas profundas

Presidente Galleguillos dice no está en el hospital, se arrancó el sábado en la mañana, porque sabía en lo que estaba metido, se arrancó para evitar caer en manos de la justicia

Concejala Guzmán dice preguntar por tema seguridad, las personas que están trabajando en tema seguridad ciudadano con los vecinos, los hechos pasado en Punta Colorada, tenemos personas que también llegaron al hospital baleados en el lugar máspreciado del hombre, creo,

así que son detalles que no hay que olvidar, no desconocer lo que pasa en nuestra comuna, sabemos que tema seguridad ha empeorado, hemos sugerido, hemos trabajado, pero no se va a terminar así como así, la idea es que no desconozcamos los hechos que están pasando en nuestra comuna, poder hablar estos temas y mencionarlos y no dejarlos de lado, ¿no sé si ellos están entregando algún informe de reporte Alcalde ?

Presidente Galleguillos dice por supuesto que si, como toda persona contratada a honorarios, pero recuerde que ellos son apoyo Covid, su labor principalmente es evitar que la gente caiga en irregularidades dada las normas establecidas por el tema pandemia, ellos no son seguridad para temas delictuales, es apoyo comunitario dada la pandemia

Concejala Guzmán dice tengo poquito mis aprensiones a su labor, pero están contratados de esa manera; las tomas de terreno a nivel comunal, me ha llamado mucha gente por el tema de tomas de terrenos, me parece que hay muchos que se están tomando terrenos privados, pero imagino que hay sectores que pueden ser municipales, a lo mejor tener una visita a terreno e ir a fiscalizar esos terrenos que la misma población se está tomando, la idea es poder orientarlos si son municipales si son privados, porque después van a tener dificultades y problemas tanto así como dentro de la comunidad y tema legal y no pase lo que pasó en Los Choros cuando tuvieron que regularizar tema de títulos y todavía hay problemas, sale tema de trámite nos encontramos que muchas veces es prácticamente el municipio va a tener que ser parte, solamente don José Luis Moran ver posibilidad de ir a fiscalizar terrenos a nivel comunal, en todas las comunas se están tomando terrenos, hay necesidad y urgencia, peor hay que fiscalizar, a lo mejor orientar a estas familias que no cometan errores de instalarse en terrenos y respetar calendario y de una lista que esta con anticipación y priorizar a la gente de nuestra comuna; otro tema por ayuda familiar del departamento social de ayuda ¿ si levantaron alguna necesidad a la familia que se le quemó la casa completa en El Trapiche?, ¿saber si se hizo levantamiento de parte del departamento social?, no sé dónde están viviendo, desconozco un poco más la información, me gustaría saber si fueron a ayudarlos

Presidente Galleguillos dice sí, se les visitó

Concejala Hernández dice consulta ¿para el 1 de Noviembre el cementerio va a estar abierto como todos los años?

Presidente Galleguillos dice así es

Concejala Hernández dice entonces me han solicitado varias personas de poder arreglar cierta parte del camino al cementerio porque está muy malo

Presidente Galleguillos dice todos los años los días previos al 1 de Noviembre se hace reperfilado del camino para que esté en mejores condiciones y este año no va a ser la excepción

Concejala Hernández dice consultar si se va a autorizar a las ferias que vienen a instalarse en la plaza

Presidente Galleguillos dice no lo había pensado, insisto no hay prohibición de funcionamiento de las ferias, lo que se podría hacer es disponerlas de otra manera, como tenemos las calles pavimentadas a lo mejor colocar un puesto por calzada y no uno enfrente del otro, que queden todos para un lado no más, que sea más larga y de esa manera evitamos la aglomeración de personas

Concejala Hernández dice lo otro que me consultaron es si va a haber alguna autorización para la gente que venden mote con huesillos, jugos, si se va a autorizar para el día del plebiscito

Presidente Galleguillos dice no tenemos prohibición para autorizar esas actividades, en la medida que vayan a la municipalidad y saquen su permiso diario no hay problema, porque para el plebiscito no hay tanto comercio como para el 1 de Noviembre y siempre están más dispersos

Concejala Hernández dice último punto , creo que como usted ha estado haciendo todas las gestiones sobre el caso de Luis Barraza Flores, estuve conversando con el hermano y está complicada la situación de él, ya no le hacen efectos los fármacos y lo tienen amarrado, él está en situación muy complicada y por lo que le dieron a entender él debe ya estar internado en clínica psiquiátrica, pero el problema es el costo, le dije que lo iba a plantear en Concejo de ver la posibilidad como se ha apoyado a otras personas cuando van a Santiago por problemas de drogas, ver en pagar mensualmente un aporte y la familia tendría que comprometerse a pagar la otra parte, porque ya en Coquimbo le dijeron que lo iban a volver a mandar y el en las condiciones que está no podría venirse, lo que más me preocupa a mí son los papás, están muy mal psicológicamente, ver la posibilidad de que del Cefam los psicólogos puedan apoyarlos a ellos , conversé ayer con Mario están muy preocupados y me preocupan mucho los papás que ojalá los puedan ver un profesional psicológicamente , y apoyar el tema de Luis porque le dijeron que ya no hay vuelta, porque los fármacos ya no le están haciendo efecto, ya no lo tienen como antes en

urgencia, ahora ya lo tienen amarrado ahí , porque ya no lo pueden controlar, es triste y penosa la situación , ver la manera de poder apoyarlo Concejala Guzmán dice aprovechando el punto, yo también en conocimiento con la familia especialmente con Daysi que tienen parentesco, yo le mandé carta al Seremi de Salud y al Seremi de Justicia por este tema, sabemos que en la región no es el único caso que hay de esta lamentable enfermedad que se va acrecentando y se va poniendo más riesgoso para la comunidad y los vecinos, la gente empieza a tener miedo, yo empecé a hacer investigación si habían casos acá en Serena, me encontré en Coquimbo un caso de un joven Mauricio de 26 años donde la hermana pedía también apoyo para poder internarlo en un Centro, ya que la realidad de Hospital de Coquimbo es que tenemos tres camas deficiencia de camas y por eso los tiene algunas horas y después los mandan a sus casas y quien sufre es el tema familiar, los hermanos y especialmente adultos mayores que están sufriendo agresiones de parte de sus propios hijos, de cómo poder controlarlos, lamentablemente a Carabineros no lo podemos exponer porque no es realidad de ellos, ellos van, pero joven sufre por tema de agresión, encontré a colega concejal Guido Hernández de Coquimbo trabajó mucho con esta persona, lamentablemente en la región no tenemos centro para personas con esquizofrenia, tuvieron que buscarle en Santiago, me decía el colega que el costo que se comprometió el Alcalde de Coquimbo era de poder entregar aporte de casi de 800 mil pesos mensuales, lamentablemente el municipio cubrió el mes que lo llevaron y nunca más pudo pagar porque estaba fuera del alcance presupuestario, igual es compleja la situación, creo que acá hay que hacer participativo a la autoridad principalmente la Seremía de Salud, he conversado con Francisco y Emilio ellos entregan la parte profesional, pero más allá escapa de las manos, pero como podemos ayudar a la familia, bien me parece que pueda tener apoyo psicológico la familia, pero el joven es un poco difícil poder internarlo por el costo que tiene, yo estaba pidiendo reunión con Seremi de Salud por este tema, ahora si los concejales quieren sumarse a esta petición de esta carta sería súper bueno que así fuera, porque al final tenemos que buscar una solución, porque no la vamos a tener, pero algo se puede hacer, así como aparece la ley Cholito, la ley Emilia, todo el tema de diputados y Senadores poder legislar una ley para proteger a estas personas, en Chungungo teníamos a Basilio, que lo trabajé el primer año de ser concejala, en Punta tenemos un caso, en Caleta Hornos también tenemos

un caso donde la familia se debe esconder en la pieza cuando el joven llega, ahí está involucrado el tema de la droga, lamentablemente sufren de agresiones involuntaria de las autoridades porque debe atraparlos, solo quería comentar eso, si podemos estar en línea todos por este tema, la familia de poder ayudarlos, sería genial

Concejala Carmona dice me gustaría aportar un poco en este punto, uno ve la preocupación que hay de los vecinos del sector de calle donde él vive, todos atemorizados, todos asustados, porque él está como incontrolable, eso es por la enfermedad que él tiene, uno sabe que eso no está dentro de lo normal, conversé con Francisco esta situación, no sé cómo se hacía años anteriores, porque recuerdo que alguna vez lo internaron en un hospital clínico en Putaendo, eso todavía está, ahora ¿cómo se hacía antes?, pero él estuvo cerca de un año y salía como estabilizado a reunirse con la familia, la situación acá, acá lo pueden tener un mes o dos meses, hoy con todo el tema de los derechos humanos no se puede tener una persona encerrada sin su autorización en primer lugar, sabemos que el caso de Luis es especial pues no está con su cabecita bien, aquí la familia está pidiendo a gritos que los apoyemos y poder internarlo, pero sé que él antes estuvo internado en Putaendo y salía con mejores condiciones de salud mental, creo que hay que articular redes, hacer los nexos hacia allá a través de salud, a través de social, porque los papás de Luis son personas bastante vulnerables, cada uno tiene su familia, los familiares directas no están en condiciones económicas ni siquiera de solventarse ellos mismos, él requiere de una ayuda especial, como decía la señora Beatriz hay que ver cómo se puede ayudar, ver como se hacía antes, para poder llevarlo a esta clínica que es especialista en el tema de él y lo pueden tener una mayor cantidad de meses para poder salir estabilizado de su cabecita, le dejo eso ahí como aporte, porque uno lo conoce, se sabe lo que ha padecido, no sé cómo ahora eso no se puede hacer, poder hospitalizarlo allá por una cantidad de meses más prolongado para que él pueda salir estabilizado, véalo Alcalde y como dice Rosita no tengo problemas de sumarme a la gestión que usted está haciendo con el Seremi de Salud, usted avisa y le colaboramos

Concejala Hernández dice eso agradezco colega el aporte de ustedes dos porque eso está pasando, podemos entre todos apoyar y que se pueda hacer algo, apoyar a alcalde y a Rosita a lo mejor en el Servicio de Salud podría estar la solución

Concejal Alegría dice respondiendo a concejala Carmona que pregunta como se hacía antes el tema de esta lamentable situación, en ese tiempo teníamos una sola asistente social que era la señora Rosa Vásquez, ella se preocupa de estas situaciones y hacía contacto directo con Putaendo y se derivaban, eran dos casos uno de Basilio de Chungungo que cada cierto tiempo debía ir a control allá y se le llevaba igual que a Luis Barraza, y teníamos solamente una sola asistente social que se preocupaba y atendía esta situación, no sé si Putaendo todavía tenga atención a estos casos, sería lo ideal que la asistente social que está en el municipio vea este caso y pueda hacer los contactos

Concejal Godoy dice es importante lo que se está planteado, debido a que si bien es cierto son poquitos casos los que tenemos en la comuna, por tema de drogadicción esto se va ir acrecentando, la adicción conlleva a todo este tipo de patologías en las personas, es importante buscar la manera de entregar algún apoyo, tenga por seguro que en cinco o seis años vamos a tener más personas con esta patología, por condiciones como alcoholismo y drogadicción; una cosa que es bien importante que lo tocó la colega Guzmán es el tema de la seguridad, es repetitivo, ahora la región entra a fase 3, hay cosas que están pasando en la comuna y que quedan así como en el olvido, hoy esto nos ha superado, hoy debemos prepararnos para enfrentarnos, nos pasó con tener 7 meses de la carrera de Caleta para ver lo que pasa con el tema de tráfico de La Higuera a Caleta, sector Arrayán nos dimos cuenta que muchos vehículos, uno sabe a lo que se dedican, lo otro Alcalde por el sector costero por la playa de Los Choros que está abierto el camino, lo puedo decir con mucha franqueza se ha estado suscitando tema de tráfico de personas, han entrado camionetas con personas, con venezolanos y bolivianos, esto lo hacen para evitar el control que está a la salida de Punta de Choros, gente de Chungungo me han llamado, entraban hacia allá e iban a robar las machas, como le digo la región está en Fase 3, aunque sabemos que hay restricciones, pero en tema de seguridad, hoy estamos en Fase 3, hoy la delincuencia y tráfico nos tiene superado, pero como decía la concejala Carmona que estoy muy de acuerdo en lo que planteó ella, recuerden que viene diciembre actividades y no tenemos como pararla, me refería tema seguridad tema complejo, se retira barrera sanitaria y comenzaron los robos, con la barrera nos dimos cuenta de muchas cosas, pero la verdad que las barreras no permitió ver muchas cosas que suceden que suceden o que algunas personas lo saben y no lo dicen por temor, es

un tema a considerar Alcalde porque hoy con la entrada a fase 3 en la región creo que esto se nos va a desbandar, tema de tráfico ya no es microtráfico, estamos hablando de éxtasis, cocaína, está introducido en la comuna, eso es lo que tengo en puntos varios, hay otras drogas más poderosas introducidas en la comuna

Presidente Galleguillos dice una gran noticia para Caleta Hornos es que hoy comienza a correr plazo de ejecución de construcción de posta de salud de Caleta Hornos y vamos a dejar la posta actual, la vamos a arreglar a implementar en lo que sea necesario para entregársela en comodato a Carabineros y ellos puedan implementar Retén y resguardar seguridad de la población a propósito de lo que siempre has pedido, creo que es el mejor lugar y tiene las condiciones idóneas para tener un Reten; contarles que mañana tenemos una reunión con el jefe fiscalización de Seremi de Salud a propósito de la apertura de restaurantes en próxima temporada estival en Punta de Choros y estamos convocando a Caleta Hornos para que conozcan los lineamientos de como debieran operar y funcionar los restaurantes en fase 3, Fase 3 que por lo demás siempre hemos estado nosotros, hoy comienza Fase 3 en La Serena y Coquimbo porque ellos estaban en cuarentena, nosotros nunca hemos estado en cuarentena, hay autorización para funcionar de los restaurantes al 25% del aforo, pero en terrazas abiertas, eso concejales; le enviamos un saludo a concejal Roquer González, por último lo que mencionaba la concejala Carmona el concejal que quiera participar de manera presencial en las sesiones de Concejo lo hace, nos avisa no más y obviamente la sesión se hace de manera presencial y los que no, participarán de manera remota, pero podemos hacerlo y quien quiera remota se conecta de manera remota, podemos hacer un híbrido

Concejala Hernández dice con relación a la reunión de Los Choros ellos piden que nosotros pongamos la fecha

Concejala Carmona dice fijemos fecha ahora mismo

Presidente Galleguillos dice debe ser la próxima semana, miércoles 28 de Octubre a las 15:30 horas

Mario Pizarro dice voy a informar de lo resuelto a Presidente de Junta de Vecinos de Los Choros, Miércoles 28, 15,30 horas

Siendo las 12:57 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL